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TOP 1 Begrüßung und Ergänzungen zur Tagesordnung 
 
Die Abstimmung über die Teilnahme des Kinder- und Jugendparlamentes aus Herne an 
einer Sitzung des Kinder- und Jugendparlamentes aus Bornheim wird aufgenommen unter 
TOP 8. 
Die Abstimmung über die Terminverschiebung für die Weihnachtsfeier 2019 wird 
aufgenommen unter TOP 9. 
 
TOP 2 Bestellung eines Schriftführers/ einer Schriftführerin 
 
Finja Furthmann schreibt heute das Protokoll. 
 
TOP 3 Entgegennahme der Niederschrift vom 20.06.2018 
 
Die Niederschrift vom 20.06.2018 wurde einstimmig entgegen genommen. 
 
TOP 4 Berichte aus den Arbeitsgruppen 
 
Ak öffentlicher Nahverkehr 
 
Die Umfrage an den weiterführenden Schulen zur Zufriedenheit mit der Anbindung des 
öffentlichen Nahverkehrs in Bornheim wurde durchgeführt. 
An der Heinrich Böll Schule lohnt es sich nicht aktiv zu werden (167 Stimmen, 27 
Linienbusfahrerinnen und -fahrer). 
An der Ursulienschule Hersel lohnt sich es sich nicht aktiv zu werden (788 Stimmen, 257 
Linienbusfahrerinnen und -fahrer). 
Die Auswertung am Alexander-von-Humboldt Gymnasium ist noch nicht abschließend 
erfolgt. Eric Räubig kümmert sich um die Fertigstellung der Auswertung. 
Die Umfrage an der Europaschule konnte nicht durchgeführt werden, da Herr Kreutzer trotz 
mehrmaligem Versuch keine Antwort erteilt hat. 
Die komplette schriftliche Auswertung erfolgt bis zum nächsten Arbeitstreffen am 
19.09.2018. 
Eine behindertenfreundliche Gestaltung der Haltestellen wurde vorgeschlagen. 
 
AK Öffentlichkeitsarbeit 
 
Das Radio Merten hat momentan keine Kapazitäten einen Beitrag mit dem Kinder- und 
Jugendparlament zu produzieren. 
Der Arbeitskreis hat derzeit keine weiteren Themen. 
 
AK Kunst, Kultur und Sport 
 
Spielplatz Walberberg: Es soll ein Treffen mit dem Stadtjugendring Bornheim und den 
Jugendlichen stattfinden. 
Im Frühjahr soll ein Poetry Slam in Kooperation mit der Stadtbücherei Bornheim durchgeführt 
werden. 
Zudem wird das Kinder- und Jugendparlament mit einem Stand beim Fest der Nationen 
vertreten sein. 
 
Jugendkunstpreis: 
Die Resonanz ist sehr gut. 21 Kunstwerke wurden eingereicht. Die Jury steht nun fest. Diese 
besteht aus Frau Salm, Jennifer Keil und Frau Löw. 
Eine Presseeinladung von Sarah El-Zayat an die Pressestelle ist erfolgt. 



  
Wegen der Nutzung der Rathausküche zur Vorbereitung der Getränke und Snacks für die 
Vernissage fragt Julia Tomkins die zuständige städtische Mitarbeiterin von der 
Gebäudewirtschaft, Frau Dreseler. 
Die Teilnehmer- und Gewinnerurkunden werden von Sarah El-Zayat und Jennifer Keil 
gedruckt. 
Die Auswertung des Publikumspreises erfolgt durch Jennifer Keil und Sarah El-Zayat. 
Die Einkäufe für die Vernissage erledigt Sarah El-Zayat. Eine Unterstützung ist nicht 
erforderlich. 
Frederike Schneider händigt Sarah El-Zayat das Geld für die Einkäufe am 19.09.2018 aus. 
Die Einkäufe erfolgen am 21.und 22.09.2018. 
Der Aufbau erfolgt am 21.09. 
Jennifer Keil und Sarah El Zayat sind am 21.09. die ganze Zeit anwesend, ab 16 Uhr helfen 
Meike Erz und Linda Kopka, ab 17 Uhr Finja Furthmann und Matea Gómez, ab 18 Uhr 
Leandro Halbe und Eric Räubig. 
Zur Vernissage am 22.09. sollen möglichst viele Mitglieder des Kinder- und 
Jugendparlamentes kommen, um Präsenz zu zeigen. Meike Erz, Maryam El-Zayat, Sophie 
Marie Ruppert, Jennifer Keil und Sarah El-Zayat werden ab 14 Uhr die Snacks zubereiten 
und dekorieren. 
Am 22.09.2018 sind Maryam El-Zayat, Meike Erz, Jan Karol, Sarah El-Zayat und Jennifer 
Keil ab 18.00 Uhr für den Abbau und das Aufräumen zuständig. 
Sarah El-Zayat wird einen Schichtplan erstellen und an alle Mitglieder des Kinder- und 
Jugendparlamentes versenden. 
 
 
TOP 5 Bericht aus der Sitzung des Jugendhilfeausschusses 
 
Dieser Punkt wird vertagt. 
Da Vanessa Gittel nicht anwesend ist, gibt es keinen Bericht. Der Bericht wird beim 
Arbeitstreffen am 10.10.2018 nachgeholt. 
 
TOP 6 Nachfolge Vertreterin/ Vertreter im Ausschuss für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel 
 
Dieser Punkt wird vertagt. 
Der Sitz kann aufgrund der Altersgrenze (achtzehn Jahre) nicht besetzt werden. Es muss 
geklärt werden, ob die Möglichkeit der Teilnahme für unter Achtzehnjährige besteht. Ein 
entsprechender Antrag soll in dem Jugendhilfeausschuss gestellt werden. 
 
TOP 7 Etat Sitzungsgelder Ratsmitglieder 
 
Das Sitzungsgeld des Seniorenbeirates wird nicht aus dem Etat des Seniorenbeirates 
gezahlt. Eventuell wird das Kinder- und Jugendparlament einen Antrag im 
Jugendhilfeausschuss stellen, damit das Sitzungsgeld für das Kinder- und Jugendparlament 
nicht mehr aus dem Etat des Kinder- und Jugendparlamentes gezahlt wird.   
 
TOP 8 Workshop unter Palmen 
 
Der Workshop findet am 29.06.2019 und 30.06.2019 in Herne statt. 
Die Teilnahme kostet 15€ pro Person. Sieben Parlamentarierinnen und Parlamentarier und 
ein Betreuer/ eine Betreuerin können teilnehmen 
Die anwesenden Mitglieder des Kinder- und Jugendparlamentes haben einstimmig für die 
Teilnahme an dem“ Workshop unter Palmen“ abgestimmt. 
Es muss geklärt werden welche Parlamentarierinnen und Parlamentarier mitfahren 
(möchten) und welche Kriterien für die Teilnahme an dem Workshop entscheidend sind. 
Folgende Vorschläge wurden unterbreitet: Wer viel gemacht hat, darf mit. Dies bedeutet, 
dass hierfür auch Kriterien festgelegt werden müssen. Ansonsten kommt noch das 
Losverfahren in Betracht. Es soll zunächst geklärt werden, wer überhaupt mitfahren möchte. 
 



  
Das Kinder- und Jugendparlament aus Herne plant eine Deutschlandtournee und würde 
gerne aktiv an einer Sitzung des Kinder- und Jugendparlamentes aus Bornheim teilnehmen. 
Abstimmungsergebnis: 3 Enthaltungen (Jan Karol Jütten, Eric Räubig und Meike Erz), 1 
Gegenstimme (Leandro Halbe). Alle weiteren anwesenden Mitglieder haben sich für die 
Teilnahme des Kinder- und Jugendparlaments aus Herne an einer Sitzung des Bornheimer 
Kinder- und Jugendparlamentes ausgesprochen.  
 
TOP 9 Anfragen und Anträge mündlich 
 
Die Weihnachtsfeier wurde auf Donnerstag, den 20.12.2018 um 18 Uhr verlegt. Beim 
nächsten Arbeitskreis soll überlegt werden, was bei der Weihnachtsfeier stattfinden soll. 
 
TOP 10 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 
 
Es gibt keine sonstige Fragen oder Anmerkungen. 

 


